

# Vita – Ralph Schäfer-Lösch

Ralph Schäfer-Lösch ist Gitarrist, Musikpädagoge, systemischer Coach und seit über vier Jahrzehnten aktiver Musiker. Seine musikalische Reise begann im Alter von 16 Jahren – zunächst autodidaktisch, dann unterstützt durch prägende Lehrerpersönlichkeiten wie den klassischen Gitarristen **Jiri Jirmal** und den Jazzmusiker **Dr. Bernd Michael Sommer**. Weitere entscheidende Einflüsse erhielt er durch intensives Studium bei **Michael Williams (Berklee College of Music)** sowie **Keith Wyatt** und **Ron Eschete** am weltbekannten **Guitar Institute of Technology in Hollywood**, wo er 1993 studierte und mit dem Diplom abschloss.

Sein stilistisches Spektrum reicht von Rock & Alternative Rock über Blues, Funk und Jazz bis zur klassischen Konzertgitarre. Als Live-Gitarrist stand er über viele Jahre auf Bühnen in Deutschland, Frankreich und den Benelux-Ländern, gewann Nachwuchspreise und spielte in seinen Bands primär eigene Kompositionen.

Er ist verheiratet mit der Mezzosopranistin Angela Lösch und Vater zweier nunmehr erwachsener Kinder. Der Geburt seines ersten Kindes folgte eine bewusste Entscheidung: weg vom Leben als tourender Musiker, hin zu einer erfüllenden Rolle als Lehrer und musikalischer Mentor.

Seit dem Jahr 2000 leitet Ralph Schäfer-Lösch eine Musikschule, die heute 26 Mitarbeitende beschäftigt. Er hat zahlreiche Gitarristen erfolgreich auf die Aufnahmeprüfung an Musikhochschulen vorbereitet und bundesweit Dozententätigkeiten in der Fortbildung von Lehrkräften übernommen. Darüber hinaus hat er über viele Jahre Unterrichtskonzepte entwickelt, die nun in seine digitalen Gitarrenprogramme einfließen.

## Pädagogik als Berufung – Professionalisierung auf akademischem Niveau

Neben seiner umfassenden musikalischen Ausbildung absolvierte Ralph Schäfer-Lösch zunächst ein Studium der Betriebswirtschaft, entschied sich jedoch bewusst dafür, seine Zukunft als Musiker und Musikpädagoge zu gestalten. Aus diesem Spannungsfeld entstand ein klares Selbstverständnis: **Musik lehren ist ein künstlerischer Beruf mit wissenschaftlicher Fundierung**.

Um dieses Verständnis zu vertiefen, absolvierte er ein Masterstudium an der Universität Hildesheim und schloss dort mit dem akademischen Grad **Master of Arts (M.A.)** ab. Darauf aufbauend folgte eine praxisorientierte **Ausbildung zum Systemischen Coach** an der Universität Kaiserslautern und dem Helm-Stierlin-Institut Heidelberg.

Diese zweifache Qualifizierung – künstlerisch-musikalisch auf höchstem Niveau und pädagogisch-psychologisch fundiert – ist das Fundament von Ralph Schäfer-Löschs Lehrphilosophie. Sein Ansatz sieht den Menschen immer als Ganzes: musikalisches Lernen erschöpft sich für ihn nicht in motorischen Fertigkeiten oder theoretischem

Wissen. Es umfasst ebenso Motivation, Wahrnehmung, Körperbewusstsein (embodiment), und Freude am Ausdruck sowie der Entwicklung der eigenen musikalischen Identität.

Seine Online-Gitarrenkurse fußen auf genau diesem Verständnis: Lernen soll inspirieren, stärken und das innere Feuer für Musik neu entfachen – besonders bei Menschen, die vielleicht schon lange spielen, aber das Gefühl haben, dass „mehr“ in ihnen steckt. Ralph richtet sich an Gitarristinnen und Gitarristen, die in der Lebensmitte noch einmal bewusst an sich glauben und musikalisch wachsen wollen – unabhängig davon, wie lange die letzte Unterrichtsstunde her ist.

Er verbindet klare Didaktik mit persönlicher Begleitung: strukturiert, verständlich, praxisnah und mit der Leidenschaft eines Musikers, der selbst seit Jahrzehnten auf der Bühne steht. Oder, wie er es selbst formuliert:

*“Ich möchte erwachsenen Gitarristen zeigen,  
dass Freiheit im Solospiel kein unerfüllbarer Traum ist,  
sondern das Ergebnis einer spannenden Lernreise.“*